

BOUGNON INFO



Mardi : 13 h 30 à 14 h 30 et 17h00 à 18h00 Bibliothèque Téléphone Mairie : 03.84.91.62.00
Mercredi : 10h00 à 12h00 Jeudi : 16h30 à 18h30
Jeudi : 18h00 à 19h00

✉ mairie.bougnon@wanadoo.fr

Directeur de la publication : Didier HUGEDET – Rédactrices : Françoise ETIENNE – Françoise GROSJEAN – Edition : Sylvie BONNET (secrétaire de mairie)

DECEMBRE 2025

LE MOT DU MAIRE

L'année 2025 touche à sa fin, tout comme notre mandature.

C'est donc sous la forme d'un bilan que j'aborde cette édition du BougnonInfo. Je terminerai mon mandat en mars 2026, mon troisième et dernier, comme je l'avais annoncé. Mon premier mandat m'est "tombé dessus" il y a maintenant 18 ans.

Au lendemain des élections municipales de mars 2008, je me retrouvais parachuté au premier rang de l'équipe municipale.

Je me remémore cette période entre les élections et la première réunion du conseil municipal : trois jours et trois nuits de questionnement et d'inquiétude, cela a l'air passionnant, mais serai-je à la hauteur ?

A la première remarque, je ne peux répondre que par l'affirmative, à la seconde, je vous laisserai le soin d'en juger.

Curieux de nature, je connaissais déjà le milieu associatif, sportif et périscolaire, il me restait à découvrir celui des collectivités territoriales.

Cette première expérience fut extrêmement enrichissante : découverte du territoire, des habitants, des administrations, des projets, des financements et des subventions, avec pour objectif constant l'amélioration de notre environnement.

Cette fonction est passionnante, mais également éprouvante, notamment au regard des nombreuses responsabilités financières, morales, patrimoniales, sociétales, administratives, civiles et pénales, dans un contexte réglementaire de plus en plus complexe.

Ai-je fait ce qu'il fallait, comme je me devais de le faire, en toute probité, en toute objectivité ? ... je l'espère.

Même s'il assume l'entièr responsabilité des décisions, le Maire ne les prend pas seul, fort heureusement, le conseil municipal l'accompagne et demeure l'organe délibérant.

Chaque membre du conseil nourrit la réflexion collective, la décision, en responsabilité, au regard de l'intérêt commun, de l'avenir du territoire.

Le maire et l'équipe d'adjoints sont chargés de gérer le quotidien, mais également de préparer, d'étayer et de présenter les dossiers à l'équipe municipale qui reste souveraine.

C'est bien comme cela que j'ai toujours conçu cette fonction.

Je tiens donc à remercier chaleureusement mes adjoints pour leur appui : **Gérard THOUILLEUX, Jean MOREL et Françoise ETIENNE** pour mon premier mandat, **Gérard THOUILLEUX, Karl Von FELTEN et Patricia AUBRY** pour le second, et enfin **Karl Von FELTEN, Françoise ETIENNE et Antoine BONNE** lors de ce troisième mandat.

Je remercie également l'ensemble des conseillers et conseillères municipaux(les) pour leur engagement au service de notre village.

Les grands dossiers menés se déclinent en deux volets : administratif et technique.

Parmi les plus structurants figure le **Plan Local d'Urbanisme**, véritable document de référence pour les quinze prochaines années. Fruit d'une réflexion collective, encadré par de fortes contraintes juridiques, écologiques et environnementales, il vise à limiter l'étalement urbain tout en préservant notre cadre de vie.

Il a donné lieu à des réunions publiques et à des ajustements issus des consultations, il demeure un document évolutif.

Les **schémas directeurs d'assainissement et d'alimentation en eau potable** sont devenus des prérequis à toute demande de subvention.

Le schéma directeur d'assainissement, initié en 2009 par l'intercommunalité Agir Ensemble, a été validé en 2011 ; au lendemain de la réalisation des travaux préconisés, il serait nécessaire de le réviser.

Le schéma d'alimentation en eau potable quant à lui sera finalisé d'ici la fin du mandat.

Ces documents guident nos politiques d'investissement afin d'assurer l'efficacité de nos réseaux et de notre défense incendie ; ils garantissent un impact raisonnable, limité, sur notre environnement, ils favorisent la préservation de notre biodiversité.

Je ne peux, à ce sujet, que vous inviter à venir consulter à la bibliothèque municipale, l'**inventaire départemental de cette biodiversité**, véritable encyclopédie de notre faune et de notre flore locale.

Sur un plan plus technique, toujours en lien avec ces orientations environnementales, nous aurons participé :

- A la réduction de nos dépenses d'énergie avec la rénovation de notre éclairage public et sa suppression de 23h à 05h, la rénovation énergétique de nos bâtiments communaux, et la création de l'aire de covoiturage.
- A l'amélioration de la qualité de nos rejets dans le milieu naturel avec la mise en œuvre d'une nouvelle station de traitement de nos eaux usées.
- A l'amélioration de notre cadre de vie avec l'accessibilité de nos bâtiments publics, l'aménagement de nos entrées village, et l'aménagement de nos espaces de loisirs.

Nous aurons géré, amélioré, développé notre **patrimoine routier, notre patrimoine forestier, ainsi que notre patrimoine historique** (rénovation du Monument aux Morts, ...).

Nous ne pouvons, par contre, que regretter la disparition de notre seul commerce local, initiative intercommunale, «**l'Amarandine**», appelée plus tard «**la Ferme Saônoise**».

Il n'aura vécu qu'une quinzaine d'année.

Le concept de groupement d'apporteurs en circuit court n'aura pourtant jamais été autant d'actualité ; le départ de ces apporteurs, la gestion unique, la cession des bâtiments auront eu malheureusement raison de cette heureuse initiative économique.

Un jour prochain, peut-être, renâtra un projet similaire.

Nous regrettons également de ne pas avoir pu mener à son terme ce **projet de lotissement de la Craie**.

Les embûches administratives, les temps d'études auront ralenti sa mise en œuvre.

Dans un contexte économique défavorable, il était plus prudent de le mettre en veille.

Espérons que cette veille ne s'éternise pas trop, afin que toute cette énergie n'ait pas été mobilisée en vain, que le denier public n'ait pas été dépensé pour rien.

Comme à l'échelon national ou départemental, la population de notre village diminue.

Après avoir stagné aux alentours de 250 habitants, la population augmente considérablement dans les années 75-85.

Grâce à la mise en œuvre du lotissement des Montants, elle passe de 228 habitants en 1975 à 388 en 1982, l'évolution des usines Peugeot de Vesoul n'y étant évidemment pas étrangère.

Gageons que le développement de la BA 116, l'attraction de la CAV, notre proximité et notre dynamisme puissent favoriser l'émergence de ce nouveau projet de lotissement, que ce dernier contribue au **rajeunissement de notre population**, au maintien, au développement de nos **structures scolaires et périscolaires**.

Gageons que cette **structure petite enfance** promise à Auxon voie enfin le jour pour garantir cet accueil de la petite enfance qui nous fait tant défaut depuis quelques années.

Le **recensement** de notre population, qui se déroulera début 2026, nous apportera davantage de précisions quant à l'évolution de ces données.

Je ne peux terminer mon propos sans rendre hommage à nos employés communaux :

Isabelle BARROT, notre accompagnatrice "transports scolaires" et agent d'entretien, employée des plus consciencieuse ; un grand merci à elle pour sa disponibilité.

Jérémie CROCHETET, notre agent technique, que tout le monde connaît ; un grand merci à lui pour sa polyvalence, son adaptabilité, son efficacité et son amabilité en toute circonstance, en toute saison.

Sylvie BONNET, notre secrétaire de mairie, fonction de la plus haute importance sans laquelle nombre de maires seraient perdus ; un grand merci à elle pour sa disponibilité, son efficacité, sa rigueur et surtout pour ses qualités humaines.

Un grand merci également à toutes les "**petites mains**", qu'elles soient bénévoles de l'association BAL, ou tout simplement citoyennes : toutes ces "petites mains" qui organisent et développent les animations de notre village, qui accompagnent nos enfants, nos anciens, qui participent au fleurissement de notre commune.

Après quelques réunions et conseils municipaux viendra le temps des élections, organisées selon les nouvelles modalités de **scrutin de liste paritaire**, sur lesquelles nous communiquerons prochainement.

La fin d'année est là, festive avant tout, je vous souhaite donc à toutes et tous de très belles fêtes de fin d'année, de profiter pleinement de ces instants de bonheur et de partage.

Je vous convie à la **cérémonie des voeux** le **vendredi 9 janvier à 19h** à la salle des fêtes.

Puis viendra le traditionnel **repas des aînés** programmé le **dimanche 18 janvier**, les personnes concernées recevront prochainement une invitation.

Didier HUGEDET

ÉTAT CIVIL

Naissances

C'est avec plaisir que nous vous faisons part des naissances de :

Thiago VOVILIER, né le 21 juillet 2025

Maylone VOVILIER, né le 21 juillet 2025

Maélie TRESSE, née le 22 septembre 2025

Toutes nos félicitations aux heureux parents

Décès

C'est avec beaucoup d'émotion que nous rappelons les décès de :

MIGNOT Sacha, le 5 avril 2025

JACQUEMIN Aurélien, le 26 août 2025

DUFILS Madeleine, le 28 août 2025

Nous présenterons à nouveau nos plus sincères condoléances aux familles.

Toutes nos félicitations aux jeunes mariés.

Mariages

Le 9 août, Jérémie LUCAS, technicien d'atelier, a uni sa destinée à Cidjy HALM, auxiliaire de crèche, tous deux domiciliés à Bougnon.

Le 6 décembre, Dorian CHAPUZOT, conducteur routier, a uni sa destinée à Line VERJUS, animatrice périscolaire, tous deux domiciliés à Bougnon.

RÉSEAU FIBRE OPTIQUE

Orange nous informe que la fin du réseau téléphonique en cuivre est programmée à l'horizon **2030**.

A la prochaine défaillance du réseau cuivre provenant de Port-Sur-Saône, ce dernier ne sera pas remis en état.

En conséquence, toutes les personnes disposant actuellement d'une ligne téléphonique classique doivent anticiper une **migration vers la fibre**, et ce dans les meilleurs délais.

Cette démarche est particulièrement importante pour les personnes utilisant des services tels que la **Présence Verte**.

Pour toute question ou besoin de conseil, vous pouvez contacter la **mairie**.

Karl VON FELTEN

RECENSEMENT DE LA POPULATION

Le recensement de la population se déroulera du 15 janvier au 14 février.

Il précisera la population de notre village, de ces précisions dépendent de nombreux paramètres nécessaires au calcul de nos dotations financières.

Il est important que chacun y réponde de manière favorable et objective.

Madame POIVEY Christiane a été nommée agent recenseur.

Dans un premier temps, elle déposera à partir du 15 janvier un document dans votre boîte aux lettres.

Prenez soin d'aller relever votre courrier.

Dans un second temps, elle repassera chez les personnes qui n'auront pas effectué leur démarche via internet.



Merci de lui faire bon accueil



VACANCES

La Mairie sera fermée du :

19 décembre 2025 au 5 janvier 2026 inclus.

La Bibliothèque sera fermée du :

26 décembre 2025 au 5 janvier 2026 inclus.

RÉTROSPECTIVE 2025 BOUGNON ANIMATIONS LOISIRS

Carnaval - 04 mars 2025

Défilé dans la commune à la recherche de bonbons. Nous avons terminé l'après-midi par un goûter et une boom. 20 enfants présents.



Théâtre - 12 avril 2025

Venue de la troupe Les tréteaux portusiens, 80 entrées, plus de deux heures de fous rires, rendez-vous pris pour l'année prochaine.

Après-midi jeux - 30 mars 2025

40 personnes présentes, repas franc-comtois, apprécié par tous. Rendez-vous en octobre pour la prochaine.



Chasse aux Œufs - 19 avril 2025

24 enfants présents, devaient retrouver 10 cartes chacun pour obtenir un paquet d'œufs. Nous avons terminé l'après-midi par un goûter, près des jeux, sous un temps estival.

Sortie Nigloland - 25 mai 2025

30 personnes ont participé à cette sortie. Nous avons eu la surprise d'être gâtés par le temps, contrairement à ce qui était annoncé.





Nuit des étoiles - 14 juin 2025

Soixante personnes ont participé de 19h à 1h du matin. Après un pique nique en commun, petits et grands ont pu parfaire leurs connaissances sur le monde solaire et le ciel nocturne.



Vide grenier - 31 août 2025

52 exposants présents avec une moyenne de 400 mètres réservés. Toujours un franc succès, avec un temps parfait.



Fête de la Transhumance - 4 octobre 2025

24 personnes ont participé à cette sortie qui a beaucoup plu. Nous avons cependant joué de malchance entre la météo et l'organisation.



Soirée Jeux - 25 octobre 2025

45 personnes présentes, où nous avons dégusté notre traditionnel repas franc-comtois. La formule du soir semble plaire davantage que l'après-midi.



Halloween - 31 octobre 2025

Comme tous les ans, défilé dans la commune à la recherche de bonbons. Les enfants se sont vus offrir un portrait chacun par notre photographe préférée Céline Bernard (nous la remercions chaleureusement). Goûter pour terminer l'après-midi.



Marché de Noël - 23 novembre 2025

24 exposants dont 10 à l'extérieur. Une nouveauté qui a beaucoup plu et que nous allons conserver.